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云 投 诉

商铺待售两轮车三轮车占据公共停车位
内江两小区居民直呼停车难

“避险过渡费停发两年了，我们想问
问钱到底发不发，房子到底修不修？”10
月22日，遂宁市船山区陶家院小区居民
赵先生向封面新闻云投诉平台反映，房
屋从发现安全隐患到现在，已有17年；
从第一次鉴定为Dsu级危房、居民陆续
搬离开始计算，已接近5年时间。然而，
时至今日，危房拆除后依然未动工。

对此，船山区住建局回应称，陶家院
危房改造项目最迟年底前动工。街道办
则表示，近两年避险费未及时发放属实，
将按规定补发。

房屋开裂未根治
多年后升级Dsu级危房

陶家院小区位于船山区公园西路，
临近渠河路、公园桥。

10月22日，记者在现场看到，小区
被拆除的3号楼被围了起来，场地内有
工人正在对邻近的酒店墙体进行修复。
当地居民介绍，墙体外层是今年拆除小
区时损坏的。

陶家院小区建于20世纪90年代中
期。2007年2月初，小区3号楼一单元
的居民向遂宁市相关部门反映，房屋墙
体突然开裂，裂缝变宽加长，初步怀疑与

附近楼盘施工影响地下水位有关。经成
都蓉城司法鉴定中心鉴定，该商住楼开
裂原因为地基不均匀沉降、开挖半地下
室地面等导致。事发后，遂宁市房地产
管理局先后两次发文，要求开发企业加
固、整改，限期完成。

时隔11年，2018年3月，居民再次
向相关部门反映：房屋开裂加剧，甚至出
现“大梁断裂 ”。

“当时，我们3号楼全体住户自筹资
金，委托四川正能项目管理有限公司对
房屋质量进行鉴定，结论为Dsu级危房，
即受检房屋不能满足安全使用要求。”居

民赵先生说，“结果就是，加固费用将超
过重建费的70%，加固意义不大，建议拆
除重建。”

被纳入改造范围
过渡费一直在“走流程”

拿到鉴定结果后，居民多次找到市、
区两级反映，寻求政府帮助。2019年4
月，船山区住房和城乡建设局在《信访事
项处理意见书》中回复：“在我局2019年
3月起草的《关于老城区棚户区危旧房改
造工作的报告》中，已将该楼所属陶家院
片区纳入改造范围内，计划在未来三年
内启动实施改造。”

这一答复，让居民看到了希望，此
后，居民也积极配合，陆续搬离危房。今
年4月，危房成功拆除。

从搬离小区至今，已有近5年时间，
苦等新房建好的同时，让居民“意见”更
大的是，避险过渡费已经停发两年，且当
地政府迟迟不给具体解决方案。

“在过渡期间，按照安排，街道要给
我们发放过渡费，但在2022年7月后，避
险过渡费发放中断。”居民王女士说，他
们多次前往街道办及社区询问，都未得
到明确答复。

王女士提供的群聊记录显示，社区
工作人员先后在微信群回复进展：2022
年8月，“我们打了很多次报告了 ”；9月，

“已经在走流程了 ”。但此后一直没有

实质性进展。
“2023年9月社区又回复了我们，说

街道向相关部门打了陶家院3栋避险金
发放的请示，现正在走流程 。”王女士
说，一年过去仍在走流程，“这是敷衍我
们，还是不想负责了？”

当地住建局：
危房改造预计年底前开工

针对此事，遂宁市船山区住建局相
关负责人表示，目前已在积极推进，预计
年底前开工。

“陶家院小区危房改造项目，其实一
直在推动，但规划设计等有改动，加上最
新的政策有变化，所以时间才会久一
些。”该负责人表示，根据市、区两级安
排，陶家院小区危房改造项目预计年底
前开工，“除了这个项目，我们还有其他
的危房改造，也将一并开工，消除危旧房
安全隐患，回应群众关切期盼。”

“过渡费应该叫避险金，按照与居民
的协议，确实应该按户发放，前几年是发
了的，但这两年因项目未开工及其他原
因，没有及时发放到位确实是存在的。”
船山区凯旋路街道办事处分管负责人回
应称，未发的避险金会补发，直至房屋修
建完成，“区上也很重视此事，我们都在
积极处理，争取尽快发放。”

华西都市报-封面新闻记者 刘虎 摄
影报道

去年9月，家住内江市东兴区金鹏苑
小区的黄女士购买了新车，因为小区停车
位不够，她通常将车停在小区附近的路面
公共停车位。可是从今年上半年开始，这
条路上90个停车位却“一位难求”。

黄女士所说的这条路，从汉安大道
和平安路交叉口起，一直向东，到汉安大
道与东兴大道交叉口。这里有20多家
两轮车、三轮车维修销售店铺，他们长期
将待售车辆摆放在公共停车位展示。负
责停车收费的内江甜城交通服务有限公
司（以下简称“交通服务公司”）相关负责
人坚称，这些店铺占用停车位并未交费。

一边是附近群众停车难，一边是商
家有展示需求，如何来平衡二者的关
系？近日，华西都市报、封面新闻记者展
开了调查。

记者走访
90个公共停车位被占70多个

10月21日上午9点，记者来到该路
段看到，从店铺到绿化带大概有十米距
离，部分店铺门口横七竖八地停放着两
轮车、三轮车，垂直于绿化带的公共停车
位上则整齐摆放着一排或者两排待售车

型。部分社会车辆停在两者中间，也有
个别机动车开上了绿化带。

记者粗略地算了一下，该路段90个
公共停车位，有70多个停车位都停放了
两轮车或三轮车。一家占用了两个公共
停车位的店铺老板认为，车位在店门口，
可以优先考虑使用。晚上他们收车后，
社会车辆停进去才交费。

另一家开店十多年的老板则一再强
调“先来后到”，他认为自己刚开店的时
候就将车停在商铺外，尽管后来规划了
停车位，但因为做生意需要，他还是继续
停在车位里。

一家修车店的老板娘说，她曾经交
了一段时间的车位费，一个月120元，后
来大家都没交，她也就没交了。

收费公司
一天4元但商铺都没有交费

车主黄女士说，去年停车位里的两
轮车、三轮车还不是很多，从今年五六月
开始就多了起来。为了避免回来找不到

车位，她经常几天都不敢用车，有时开出
去了都要挨到很晚才回家。

同样受停车难困扰的还有住在锦绣
花园小区的车主李先生，此前，他曾向有
关部门投诉，但并没有得到满意的答
复。李先生始终认为商铺是因为交了
钱，所以才可以长时间停在这里。

对于这样的说法，交通服务公司矢
口否认。该公司市场开发部经理彭方芳
介绍，公司2017年在这条路上施划了停
车位，2018年起只管了部分车位。去年
建设智慧停车场后，整条路上的90个车
位才统一管理。停车费为一天4元，但
这些店铺都没有交费。

居民无奈
附近路段有车位却未恢复

实际上，从平安路口到东兴大道路
口中间还有一条垂直汉安大道的马路叫
新观街，原本这条街上还有50个停车
位，但是今年排水管网治理项目施工完
成后，车位却迟迟没有施划。

“以前一排停车位都不够停，现在没
得车位了，乱停车就容易被罚款。”新观
街上一家理发店的老板无奈地说，他经
常边剪头发边给客人看车。

内江市公安局交警支队直属二大队
民警解释，新观街车位之所以还没有恢
复是因为周边几条道路还在施工中，新
观街成为了缓解周边道路压力的一条干
道。至于后期什么时候恢复，将根据施
工情况以及交通流量来考虑。

值得一提的是，新观街两侧的锦绣
花园小区和金鹏苑小区都属于老旧小
区，没有地下停车场，地面车位连小区业
主都不能满足。

专家建议
分别设立展示区和停车点

就市民反映的两轮车、三轮车占据
公共车位的情况，内江市东兴区城市管
理行政执法大队相关负责人表示，车辆
停放问题应该由交警来管理，城管没法
去拖车。

交警二大队相关民警则回应称，前
期交警大队联合城管大队、市场监管局
曾多次进行宣传和劝导，执法队员一去，
商铺老板便把车子搬进店面，但执法队
员一走，他们又把车搬出来，就像打“游
击”一样。由于这些车辆还没有上牌或
者上路，所以无法用《道路交通安全法》
来进行违停的处罚。

针对此事，四川省委省政府决策咨
询委员会委员、西南交通大学公共政策
研究中心主任陈光认为，作为城市管理
者，既要考虑居民本身日常需求，又要兼
顾商业发展，建议在不妨碍交通的情况
下，为商家划定一个展示区，同时再另设
一个机动车停放点，方便市民停车。

华西都市报-封面新闻记者 黄晓庆
摄影报道

云 求 助

生活遇到烦心事
扫码求助封面新闻

遂宁一小区危房为何拆而不建？
当地住建局：规划设计有改动，最迟年底前动工

街面两侧停满待售的两轮车、三轮车。

陶家院小区3栋拆除后，旁边的酒
店外墙正在施工。


